

生涯現役脳をめざせ!

朝田隆「認知症予防」専門医対談

朝田隆(あさだ・たかし=写真右) 1982年東京医科歯科大学卒業。メモリークリニックお茶の水理事長、東京医科歯科大学医学部特任教授、医学博士。数々の認知症実態調査に関わり、軽度認知障害(MCI)のうちに予防を始めるなどを強く推奨、デイケアプログラムの実施など第一線で活躍中。『効く!「脳トレ」ブック』(三笠書房)など編著書多数。



大野京子(おおの・きょうこ=写真左) 1987年横浜市立大学医学部卒。東京医科歯科大学にて医学博士学位取得。97年東京医科歯科大学眼科講師、98年文部省在外研究員(Johns Hopkins大学)などを経て2014年より現職。2016年に日本近視学会を立ち上げ近視疾患診療ガイドラインの作成や病的近視の研究、啓発活動などに取り組んでいる。

目に優しいスマホの使い方はない

ゲスト 大野京子・東京医科歯科大学教授(眼科)番外編

朝田

大野

ブルーベリーが「ルテイン」を一般の方に良いといふのは本当ですか?

大野

ブルーベリーは、なんとも言えないところです。ブルー

ベリーがお好きな方は、おいしく適量を召し上がると良いと思います。

朝田

近くと遠くを交互に見る「眼トレ」に効果があるかどうかについて、なんとも言えないところです。ブルー

果はあるのですか?

大野

調べても根拠が不明で、どうも戦時中あたりに、目の運動のよう互に見ることの奨励が始まった

眼トレ効果の根拠不明・緑内障の方は注意

【閃輝暗点】 視野にキラキラした点が現れて動きだし、物がゆがんで見えたり、真っ暗になつたり、見えづらくなったりする。片頭痛の前兆現象として現れることが多い視覚の異常だが、詳しい発生メカニズムは分かっていない

大野

残念ながらありません。スマートは今まで人間の目がさらされたことのない、強い光刺激の中で長時間細かい画像を見続けるため、やはり目の健康を考えると年齢問題がありますが最初は本当にびっくりします。15分から1時間程度で消えますが、目や脳の病気が隠れている可能性もありますので、気になる方は眼科や神経内科の専門医に相談すると良いでしょう。

大野

市販のドライアイや疲れ目の目薬は日常に注意することを教えてください。

朝田

目に優しいスマートの使い方はありますか?

大野

蒸しタオルで目を温めて接圧力がかかるないようにします。また、眼球に直接圧力をかけるときに周辺の骨のあたりを押すようにして、眼球に直に注意することを教えてください。

朝田

目薬を使うときも問題ないですか?

大野

血流が良くなるので問題ないと思いました。

大野

私は経験がありましたが最初は本当にびっくりします。15分から1時間程度で消えますが、目や脳の病気が隠れている可能性もありますので、気になる方は眼科や神経内科の専門医に相談すると良いでしょう。

朝田

目に優しいスマートの使い方はありますか?

大野

(協力・東京医科歯科大

今年のゴールデンウイーク。旅や行楽の予定を立てて前に不安を解消しておきましょう。

【システムエンジニア】
Iさん、55歳
旅行はいつも楽しみと不安が半々。もともとトイレが近く移動中や観光地でのトイレの心配、場所が変わったの睡眠の心配などが消えない。せっかくの旅行は、何も気にせずにリフレッシュしたいので、不安を感じず樂

Iさん、旅好きで、連休が待ち遠しいのですが不安もあります。
愛先生 旅行では、長距離の移動が多いのですか?

I そうですね。海外が好きなので飛行機の移動が多いです。さらにヨーロッパなどではバスが好きなので飛行機の移動をすることもあります。もともとトイレが近いので、飛行機は通路側

愛 観光地でのトイレが好きなので飛行機の移動をすることがあります。もともとトイレの回数が増えているような場合には、牛車に乗ったと思ったら行列ができていたり、ツアーだと集合時間に間に合うか心配になりますよね。見つけたときには、牛車に乗せてみるのも効果的ですよ。

愛 良い漢方があります。あと、場所が変わると寝つきが悪くなるのですが…。

朝田

良い漢方があります。桂枝加龍骨牡蠣湯(けいきんじやくじゆうこくじゆうとう)

大久保愛(おおくぼ・あい) 1985年生まれ、秋田の山で薬草を採りながら育つ。2008年昭和大蔵学園卒業。「アイカボト」代表取締役。漢方専門家として商品開発や企画・製造・販売・調理家として商品開発に携わる。

教えて! 愛先生の漢方相談

月刊
金連載

行楽シリーズ
Zen編



旅行中のトイレや睡眠不足が心配

【主訴】
旅行中の不調、頻尿
【相談】

Iさん 旅好きで、連休が待ち遠しいのですが不安もあります。
愛先生 旅行では、長距離の移動が多いのですか?

I そうですね。海外が好きなので飛行機の移動をすることがあります。もともとトイレの回数が増えているような場合には、牛車に乗ったと思ったら行列ができていたり、ツアーだと集合時間に間に合うか心配になりますよね。見つけたときには、牛車に乗せてみるのも効果的ですよ。

愛 それなら、血行が悪くなり腰痛やむくみを感じるので牛車に乗るよりも立つのも気を使つて我慢してしまいます。

大久保愛(おおくぼ・あい) 1985年生まれ、秋田の山で薬草を採りながら育つ。2008年昭和大蔵学園卒業。「アイカボト」代表取締役。漢方専門家として商品開発に携わる。